

# 南区住み郷だより

第13号

令和7年1月発行

## 「南区住み郷だより」(第13号)の発行にあたって

昨年度から新潟市住みよい郷土推進協議会の南区支部長をやっております、大通支部の鞠子です。2年間南区の環境衛生の保持推進に微力ながら取り組んでまいりました。この間、区民の皆様のお力添えを賜りましたこと、厚く御礼申し上げます。

さて、「南区住み郷だより」も、今年第13号を発刊する運びとなりました。今年度の各地域部会及び南区支部の活動状況を紹介しておりますので、ぜひともご一読ください。また編集委員をはじめ、ご寄稿いただいた皆様にはお礼申し上げます。

今後、各地域で培ってきました実績などをお互いに情報交換することにより、区民の皆様から「住みよい郷土づくり」にご理解を賜り、充実した環境衛生活動の推進にご協力をお願い申し上げます。



新潟市住みよい郷土推進協議会南区支部

支部長 鞠子 幸一

## 新潟市住みよい郷土推進協議会(通称:住み郷(すみきょう))について

### ◆そもそも「住み郷」って何を行う団体なの???

〈ねらい〉

地域の生活環境の改善及び市民の健康の保持増進を図り、住みよい地域の創造に寄与すること

〈活動の範囲〉

- ・住みよい環境づくり：衛生害虫の防除活動、環境美化活動の推進
- ・健康づくり運動：講習会や健康づくりの実践活動、検診の呼びかけ
- ・地区衛生組織の育成：広報活動、研修会・講習会の開催、表彰式

〈R6年度南区支部の主な活動〉

- 6~11月 環境美化活動・緑のカーテン事業
- 10月 不法投棄禁止のぼり旗設置
- 12月 表彰式
- 1月 広報活動(住み郷だより発行)
- 随時 環境美化啓発用看板配布

### ◆世帯の皆さま方も組織の一員です!

より住みやすい地域にしていくために、ご不明な点やご要望などありましたら地域の役員さんに相談しましょう!

## 南区支部の活動をご紹介します

### 不法投棄禁止のぼり旗設置



「住み郷南区支部」では、ゴミのない住みよい地域を目指すため、昨年10月に各地域部会において、不法投棄やポイ捨てが行われやすい箇所に、のぼり旗の設置をし啓発を行いました。



白根地域部会  
(味方橋付近)



月潟地域部会  
(月潟中学校付近)

### 環境美化啓発用の看板の配布について

当支部では、ごみの不法投棄、犬のフン害でお困りの方や地域へ啓発用看板を随時配布しております。必要の方は、事務局(南区役所区民生活課④番窓口)へお申し込みください。



# 各地域部会の活動レポート

《表の見方》 ①実施日 ②場所 ③参加者・人数  
④実施内容 ⑤感想

## 新飯田地域部会

①10/20(日)～10/25(金) ②新飯田地域生活センターの花壇植込み、玄関前、グラウンド、駐車場 ③新飯田地域住民・学童クラブの先生と児童 計 11名 ④学童クラブの先生方と児童達で玄関前にプランターを設置し花苗を植栽。地域住民の方々がセンター敷地内の枯れ木を伐採し繁茂した樹木を剪定。樹木植込み部分の下草刈り、グラウンドの除草。駐車場アスファルト割れ目からの草の抜取。 ⑤早朝から数日間に渡り地域住民の方々が参加してくれた。草刈り後のグラウンドで学童クラブの児童達がさっそく追いかけっこや、ままごと遊びをして楽しんでた。お迎えに来た保護者に「これ僕が植えたんだよ」と会話も弾んでいた。衆議院議員選挙で投票に来所される地域の方々や、翌月センターで開催される地域芸能祭に訪れる皆さまを、きれいに整備された敷地と玄関前の色とりどりの花々でお迎えする事ができほっとした。



## 茨曾根地域部会

①7/4(木) ②茨曾根地域生活センター周辺、茨曾根農村公園駐車場周囲 ③コミ協役員・自治会長 計 11名 ④除草と樹木の剪定 ⑤例年行っている除草・剪定を今年度も実施した。今後も地区の環境美化のため、活動を継続していきたい。 ①11/20(水) ②茨曾根地域生活センター玄関、窓口周辺 ③コミ協役員・自治会長 計 3名 ④プランターにクロッカス、チューリップ、スイセンの球根を植えた。またシクラメン、葉ポタン、カランコエ等の観葉植物を窓口周辺に設置した。 ⑤観葉植物の設置により窓口周辺が明るく華やかになり、センター利用者からも好評だった。球根植えでは春、プランターに花が咲く楽しみもできた。



## 庄瀬地域部会

①7/28(日) ②庄瀬農村公園隣多目的広場、小学校プール周辺 ③交通安全協会庄瀬支部・防犯協会庄瀬支部 計 40名 ④



除草作業 ⑤除草作業により子どもが通行・活動する場所の雑草繁茂による死角や通行の支障を改善し安全の確保につとめた。

## 小林地域部会



①6/2(日) ②小林地域生活センター花壇 ③小林コミ協 環境部 9名 ④小林地域生活センター前の花壇に、ロベリア、日々草、アサガオの苗を植栽。アサガオは緑のカーテンになるように2階からネットを下ろして張った。 ⑤日々草は今なお咲き続け、来館者の目を楽しませてくれている。花がすぐに枯れてしまう箇所があり肥料をやってみたが、成果が出なかったため、来年はもっと工夫したい。

## 臼井地域部会

①6/6(木)、9/27(金) ②臼井大郷フルーツフラワーの里公園 ③臼井中学校生徒・コミ協役員・地域ボランティア (6/6は92名、9/27は94名) ④公園内ごみ拾い、除草作業、センター周辺の除草草刈り作業 ⑤今後も地域ボランティアさんと共に、継続して臼井地区の環境美化に努めたい。



## 大郷地域部会

①6/19(水) ②大郷地域生活センター裏 ③大鷲小学校児童・地区コミ協役員・地域住民計15名 ④花壇にマリーゴールド・コキア・ひまわりを植栽し、ラベンダーの剪定を行った。 ⑤雑草が多く、草刈り作業に時間を要したため、こまめに草刈りが必要。今後、花の種類を増やして、地域の人に楽しんでもらいながら、環境美化に努めたい。



## 鷺巻地域部会

①5/23(木) ②鷺巻地域生活センター脇畑 ③鷺巻地区コミ協環境部会と大鷲保育園園児・保育士 計 50名 ④マリーゴールド、コキアなどの花苗を植栽。 ⑤春先に畑の耕うん、畝たて、マルチ張りなど花苗専用の畝を作る作業が大変でしたが、保育園児が植栽を楽しんでくれたのでとてもよかったです。今後は花の種類を増やして景観美化に努めたいと思います。



## 根岸地域部会



①3/24(日)～11/10(日) ②根岸あやめ公園 ③根岸自治会役員及び地域住民8名 ④根岸あやめ公園のゴミ拾い、花壇の草取り、公園内の草刈り、清掃 ⑤最初は一斉活動を実施し、大人数で清掃、草刈りをした。ある程度きれいになってからは、都合がつく人で曜日を決めて作業にあたった。出来る限り、子どもたちが公園で遊ぶ時期はきれいな状態を保ちたいと思う。

## 大通地域部会

①6/28(金) ②大通地域生活センター駐車場 ③大通小学校4年生・民生児童委員・センター職員計100名程度 ④花壇2か所にマリーゴールドと日々草を植栽 ⑤センターへ来る来館者に楽しんでもらえるよう、地域住民と協力しながら環境美化活動を続けていきたい。



## 白根地域部会



①5/30(木) ②白根地域生活センター玄関脇 ③白根コミ協役員5名 ④5つのプランターにゴーヤの苗を植栽し、研修室のグリーンカーテンになるようネットを取り付けた。⑤朝夕の水やりを欠かさず行い、夏には葉を生い茂らせることができた。研修室の日差しを遮るだけではなく、来館者の目を和ませることができた。今後も地域の皆さまに気持ちよく利用していただくため、環境美化活動を推進していきたい。

研修室の日差しを遮るだけではなく、来館者の目を和ませることができた。今後も地域の皆さまに気持ちよく利用していただくため、環境美化活動を推進していきたい。



## 味方地域部会

①4/7(日)、10/6(日) ②味方地区全域の市道、県道沿い ③一般の方小中学生を含む(4/7は963名10/6は961名) ④環境美化活動(春・秋の一斉クリーン



作戦)地区全域の市道、県道沿いのゴミ拾いを実施。燃えるゴミと燃えないゴミ(ビン、缶、鉄)、粗大ごみを分別収集した。⑤年2回、春と秋に実施しているが、広域農道や中ノロ川堤防沿いに、壊れた車のバンパーやコンビニのビニール袋に入った空き缶やペットボトルなどの不法投棄が目立ちます。

## 月潟地域部会

①4/6(土) ②月潟地域内幹線道路沿い等 ③自治会・老人会等各種団体、学校など計117名 ④地域内の幹線道路や農道沿いの空き缶やペットボトルなどのゴミ拾い ⑤多くの地域住民の方から協力をいただき、今年度も実施することができた。参加者の減少の傾向はあるが、地域内では、商工会をはじめとする各種団体がプランターでの花の植栽を続けており、環境美化の活動が各方面で行われている。



## 緑のカーテン事業

「住み郷南区支部」では、地球温暖化対策の一環で、区内児童館、白根地域生活センター、白根測量設計(株)、田中行政書士事務所へ、ゴーヤの苗を配布しました。各施設では関係者様の御協力の元、見事にゴーヤが育ちました。参画施設の様子や感想をご紹介します。

13 気候変動に  
適応する目標

SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS



白根児童センター  
昨年と比べてとても伸び方がよく、十分にグリーンカーテンの役割を果たした。



味方児童館  
幼児から小学生までゴーヤの収穫を喜んで行っていた。中学生は追認も手伝ってくれた。



白根北児童館  
這わせたフェンスが低いので子ども達が収穫しやすかった。



白根南児童館  
来館者がゴーヤの成長を楽しみにしている姿が見られた。



白根地域生活センター  
センター利用者の方の目を和ませることができた。



白根測量設計(株)  
花の鑑賞や実の収穫も楽しむことができ、社内コミュニケーションが増えた。



田中行政書士事務所  
今年も沢山のゴーヤを収穫することができました。



南区役所  
日差しを遮ることができ、施設の環境美化に役立った。

## 令和6年度 住み郷南区支部総会

去る令和6年5月22日(水)、白根学習館ラスベックホールにて「令和6年度総会」が行われ、出席者多数の賛成により全議案が承認されました。



- 第1号議案 令和5年度新潟市住みよい郷土推進協議会南区支部事業経過報告について
- 第2号議案 令和5年度新潟市住みよい郷土推進協議会南区支部決算報告並びに会計監査報告について
- 第3号議案 令和6年度新潟市住みよい郷土推進協議会南区支部事業計画(案)について
- 第4号議案 令和6年度新潟市住みよい郷土推進協議会南区支部予算(案)について

## 年間行事

### ◆令和6年

- ・4月23日 第1回幹事会(南区役所)
- ・5月22日 南区支部総会  
(白根学習館ラスベックホール)
- ・8月29日 第2回幹事会(南区役所)
- ・6月~11月 各地域部会美化事業(南区内)
- ・10月中 不法投棄のぼり旗設置(南区内)
- ・10月29日 「南区住み郷だより」  
第1回編集会議(南区役所)
- ・11月26日 支部長副支部長会議(南区役所)
- ・12月20日 住み郷表彰伝達式(南区役所)

### ◆令和7年

- ・1月中旬(予定)  
「南区住み郷だより」第2回編集会議(書面開催)
- ・1月下旬(予定)「南区住み郷だより」発行
- ・2月初旬(予定)第3回幹事会(南区役所)

## 住み郷表彰伝達式

12月20日(金)、南区役所において「令和6年度新潟市住みよい郷土推進協議会表彰式」が開催されました。日頃からの顕著な活動が評価され、南区からは優良組織1団体、功労者1名が会長表彰を受賞されました。

### 【会長表彰(優良組織)】

みずほクラブ様(小林)

### 【会長表彰(功労者)】

荏原健一様(小林)

おめでとうございます。



左から 荏原健一様、長浜区長  
みずほクラブ代表 土屋一義様

## 新潟市からのお知らせ

### 段ボールコンポストで 生ごみを堆肥化しませんか？

家庭から出る生ごみの減量とリサイクルを推進するため、市オリジナルの段ボールコンポスト「サイチョウのマジックダンボール」を販売しています。

南区在住の人は「移植ごて」と「プランター」をプレゼントします。

**場** 区民生活課

**¥** 1セット500円(基材のみは400円)

※基材とは、微生物により生ごみを堆肥化する基となる材料



発行元

### 南区住み郷だより編集委員会

新潟市住みよい郷土推進協議会南区支部

事務局：新潟市南区役所 区民生活課

新潟市南区白根1235番地

TEL (025) 372-6145(直通)

E-mail:kumin.s@city.niigata.lg.jp

住み郷は、皆さまの会費と市補助金により運営しています。